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ATA DA 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE RECURSOS HÍDRICOS DO 

ESTADO DO TOCANTINS – CERH/TO 

Aos dez dias do mês de junho de dois mil e vinte, às 08h em uma sala de reuniões 1 
em plataforma virtual, o senhor Secretário Renato Jayme da Silva, presidente do 2 
CERH, deu boas-vindas aos convidados e conselheiros presentes: Antonio 3 
Rodrigues da Silva Neto (Concessionária de Serviço Público de Abastecimento 4 
de Água – BRK AMBIENTAL), Itamar Xavier da Silva (Organizações Civis de 5 

Recursos Hídricos Consórcio Intermunicipal para Gestão Compartilhada da Bacia 6 
Hidrográfica do Médio Tocantins – CI - LAGO), Dayana Aires Monteiro Cantuária 7 
(Associação Tocantinense de Municípios – ATM), Davis Miranda de Souza 8 
(Comitê de Bacias Hidrográficas do Estado do Tocantins – CBH/TO),Antônio 9 
Cássio Oliveira Filho (Secretaria da Agricultura, Pecuária e Aquicultura do Estado 10 

do Tocantins – SEAGRO), Benjamin Frederico Anders (Conselho Regional de 11 
Engenharia e Agronomia do Estado do Tocantins – CREA/TO), Alex Matos 12 
Fernandes (Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa Civil), Jair da Costa 13 

Oliveira Filho (Comitê de Bacias Hidrográficas do Estado do Tocantins – CBH/TO), 14 
Murilo Ribeiro Brito (Secretaria do Estado da Saúde - SES), Asafe Santa Barbara 15 
Gomes (Comitê de Bacias Hidrográficas do Estado do Tocantins – CBH/TO), 16 
Miguel Pinter Júnior (Energisa Tocantins Distribuidora de Energia S/A), Estela 17 

Maris Pereira de Sousa (Administração Hidroviária do Tocantins e Araguaia - 18 
AHITAR), Rafael Roques Felipe (Instituto Natureza do Tocantins - NATURATINS), 19 

Maria Guanamar Soares de Souza (Federação dos Trabalhadores Rurais 20 
Agricultores e Agricultoras Familiares do Estado do Tocantins – FETAET), Paulo 21 

Augusto Barros de Sousa (Secretaria de Estado da Fazenda e Planejamento - 22 
SEFAZ), José Roberto Fernandes (Federação das Indústrias do Estado do 23 
Tocantins – FIETO), João Carlos Farencena (Secretaria de Estado da 24 

Infraestrutura, Cidades e Habitação - SEINF), Sued Magno Costa 25 
Ferreira(Agência Tocantinense de Saneamento – ATS), Marcondes Martins 26 

Gomes de Oliveira (Secretaria de Estado da Indústria, Comércio e Serviços - 27 

SICS), José Carlos Senhorini (Federação da Agricultura do Estado do Tocantins 28 

–FAET), Mário Sena Filho (Comitê de Bacias Hidrográficas do Estado do 29 
Tocantins – CBH/TO), Aldo Araújo de Azevedo (Secretaria de Estado do Meio 30 

Ambiente e Recursos Hídricos - SEMARH), e apresentou a pauta da reunião, I. 31 
Abertura da Reunião; II. Posse dos novos Conselheiros; III. Eleição do secretário 32 
executivo; IV. Aprovação da Ata da 39ª RO do CERH (SGD: 2020/39009/002468); 33 
V. Leitura do expediente e da ordem do dia; VI. Encaminhamento à Mesa, pedido 34 

por escrito de: a) inversão de pauta; b) retirada de matérias; c) requerimento de 35 
urgência; d) propostas de moção e de recomendação; VII. Discussão e 36 
deliberações das matérias da ordem do dia; VIII. Composição das Câmaras 37 
Técnicas do CERH: a. Câmara Técnica Permanente de Assuntos Jurídicos – 38 
CTPAJ; b. Câmara Técnica Permanente de Águas Subterrâneas - CTPAS; c. 39 

Câmara Técnica Permanente de Acompanhamento da Aplicação dos Recursos do 40 

Fundo Estadual de Recursos Hídricos - CTPFERH; d. Câmara Técnica Permanente 41 

de Procedimentos de Outorga e Ações Reguladoras - CTPPOAR; e. Câmara 42 
Técnica Permanente do Plano Estadual de Recursos Hídricos - CTPPERH; IX. 43 
Informes da Secretaria Executiva; X. Tribuna livre; XI. Encerramento. Secretário 44 
Renato Jayme da Silva deu continuidade à reunião passando para o item II da 45 
pauta, informando que os Termos de Posse serão enviados por e-mail a todos os 46 

conselheiros, visto que o CERH foi renovado em 29 de maio de 2020. Passando 47 
para o item III de eleição do Secretário Executivo, Renato Jayme apresenta Aldo 48 
Araújo de Azevedo, que já exercia este cargo e é o representante da SEMARH. É 49 
colocada no Chat para votação da eleição do Secretário Executivo para o biênio 50 
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2020-2022, e todos votam favoravelmente, elegendo Aldo Araújo de Azevedo. O 51 

próximo ponto de pauta é a aprovação da ata da 39ª RO do CERH, fazem a votação 52 
no chat e os conselheiros aprovam por maioria. Em seguida, Jamila Leime 53 

(SEMARH) compartilha na tela uma planilha com o nome das cinco Câmaras 54 
Técnicas do Conselho, órgãos integrantes no mandato 2018/2020 e espaço para 55 
órgãos que vão se candidatar, orientando que irão abrir a votação no chat. José 56 

Carlos Senhorini (FAET) pede que a votação seja mais rápida. Jamila (SEMARH) 57 
explica que é preciso registrar no chat pois não tem imagem, deve ficar registrada 58 

a votação escrita, para arquivo. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) diz que é 59 
melhor submeterem a votação e caso algum conselheiro discorde, se manifeste. 60 
Caso contrário, mantém. Jamila Leime (SEMARH) diz a Aldo Azevedo (Secretário 61 
Executivo) que alguns órgãos não estão presentes, e não se sabe se eles têm 62 
interesse em continuar participando das Câmaras. Aldo Azevedo (Secretário 63 

Executivo) responde que os que não estão presentes não podem ser colocados na 64 
votação. Para ganhar tempo, seria melhor falarem o nome da Câmara, a instituição 65 
que já fazia parte e estiver presente manifestasse pretende continuar ou não, as 66 
instituições presentes que tiverem interesse nas vagas restantes manifestam 67 
interesse e levam à votação. Foi colocado no chat o nome da Câmara Técnica 68 

Permanente de Assuntos Jurídicos - CTPAJ para as instituições interessadas 69 
manifestarem interesse. João Carlos Farencena (SEINF) fala que o fato de a PGE 70 

não estar presente hoje é negativo, pois ela fazia parte da CTPAJ no biênio 2018-71 
2020, e todos se sentiam representados, pois a PGE representa todos os órgãos 72 
estaduais, e questiona o que poderiam fazer em relação a isso. Jamila Leime 73 
(SEMARH) informa que o órgão não estando presente na reunião, não podem 74 

impor esta função, o que podem fazer é eleger apenas 4 órgãos além dos dois 75 
natos (SEMARH e NATURATINS), deixando uma vaga em branco e na primeira 76 

reunião, solicitar a eles a participação nesta Câmara. Mas o regimento interno do 77 
CERH é claro especificando que é entre os órgãos presentes na reunião. CREA, 78 
Comitê de Bacias Hidrográficas e FAET manifestam interesse, submeteram a 79 
aprovação no chat. Esta composição dos três órgãos além dos dois natos foi 80 

aprovada no chat por unanimidade. Em seguida, CBH, BRK Ambiental, Defesa 81 

Civil, SES, ATS, FAET, SEINF, SEAGRO se candidataram a participar da Câmara 82 
Técnica Permanente de Águas Subterrâneas - CTPAS. Aldo Azevedo (Secretário 83 

Executivo) sugere que coloquem o Comitê de Bacias em outra Câmara, pois essa 84 
já tem 8 candidatos, e deve-se ter no máximo 7 órgãos por Câmara, sendo 2 natos. 85 
Miguel (ENERGISA) sugere que SEMARH e NATURATINS decidam entre apenas 86 

uma delas por terem as mesmas finalidades, abrindo espaço para a sociedade civil 87 
se candidatar. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) diz que o Regimento já integra 88 

a SEMARH e o NATURATINS em todas as Câmaras como membros natos, pois 89 
são os órgãos que realmente fazem a gestão de recursos hídricos do Estado. Aldo 90 
Azevedo (Secretário Executivo) informa que a Câmara Técnica não tem que 91 

trabalhar somente com os órgãos eleitos aqui, todas as reuniões podem ter 92 
convidados, seus documentos possuem publicidade na página da Secretaria e os 93 
convidados podem discutir qualquer matéria, não podendo votar nas deliberações. 94 

Sued (ATS) fala que como SEMARH e NATURATINS são natos, sugere que 95 

SEAGRO e SEINF abram mão da vaga pois o Estado já está representado pelos 96 
dois órgãos, além da ATS. Davis (CBH/TO) diz que os Comitês estão para ajudar, 97 
e pontua que de 8 nomes, 6 são do governo do Estado. Então, seria razoável que 98 
existisse uma coordenação melhor do Estado, para ficar de maneira mais 99 

equilibrada a participação da sociedade civil. João Carlos Farencena (SEINF) 100 
reitera seu interesse. Mário (CBH/TO) fala que devem alterar esses órgãos, pois 101 

não é justo ter uma Câmara Técnica que admite 7 órgãos no máximo, onde 2 são 102 
SEMARH e NATURATINS e 4 são usuários de água (FAET, SEINF, ATS e BRK 103 
Ambiental), além do CBH/TO que utiliza 1/3, a sociedade civil está ficando sem 104 
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representantes. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) sugere colocar em votação 105 

para resolver o impasse, colocando instituição por instituição, e os cinco mais 106 
votados se elegem. Mário (CBH/TO) sugere que como tem 4 usuários de água, 107 

votem entre esses e os 2 mais votados fiquem na CTP. Jamila Leime (SEMARH) 108 
fala que o Regimento Interno deixa claro que a votação deve ser feita entre todos 109 
que manifestarem interesse em participar. Murilo (SES) diz que a SES tem 110 
interesse em participar da CTPAS, pois na saúde existe um trabalho de vigilância 111 

da qualidade da água, que acompanha essa questão da quantidade. Então há um 112 
interesse como todos que estão aqui, em participar de discussões sobre as águas 113 
subterrâneas. SEAGRO, FAET e BRK Ambiental desistem da participação como 114 
conselheiros na CTPAS, sendo candidatos a participantes: CBH/TO, Defesa Civil, 115 
SES, ATS e SEINF, além dos 2 natos. Foi colocada e aprovada no chat esta 116 

composição. Logo após, CI-LAGO, CBH/TO, SEINF, FIETO, FAET e SICS se 117 

candidatam à Câmara Técnica Permanente de Aplicação dos Recursos do Fundo 118 
Estadual de Recursos Hídricos – CTPFERH. Davis (CBH/TO) informa que o Comitê 119 
de Bacias abre mão da participação nesta CTP. Então, ficam: CI-LAGO, SICS, 120 
SEINF, FIETO, FAET, SEMARH e NATURATINS como proposta de composição, 121 
após votação no chat, foi aprovada por unanimidade. Jair (CBH/TO) solicita um 122 

convite a participar da CTPFERH, e Aldo Azevedo (Secretário Executivo) reforça 123 
que todos estão convidados a participarem como convidados das reuniões, as 124 

datas e documentos relacionados às pautas sempre estão na página da SEMARH, 125 
convidados não têm direito de voto, mas podem contribuir nas discussões. João 126 
Carlos Farencena (SEINF) critica que o Comitê de Bacias Hidrográficas e CI-127 
LAGO são aliados, estão todos juntos e ocupam mais vagas, desregulando a 128 

paridade. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) responde que o Comitê de Bacias 129 
tem na representação, usuário de água, poder público e sociedade organizada. É 130 

um dos órgãos mais legítimos no Conselho, o CBH tem representação dos 3 131 
segmentos, tem 1/3 para fortalecer o Conselho, é tripartite. Davis (CBH/TO) afirma 132 
que os Comitês possuem 3 cadeiras permanentes, e envolve mais de 1/3 da 133 

população do Estado entre os 5 comitês que se reúnem regularmente, não há 134 

interesse pessoal. Os Comitês de Bacias são os órgãos de primeira instância na 135 
gestão de recursos hídricos, é uma das ligações mais fortalecidas que o Conselho 136 
pode ter com as questões do plano geral. Os Comitês do Tocantins, 137 

especificamente, todos eles são tripartites. Itamar (CI-LAGO) pontua que a 138 
representação da CI-LAGO é em função do reservatório do lago de Palmas, não 139 
necessariamente são vinculados ao CBH/TO, cada um tem seus interesses. Aldo 140 

Azevedo (Secretário Executivo) diz que CI-LAGO não representa só o lago de 141 
Palmas, ele representa a sociedade civil organizada. A representação do lago de 142 

Palmas é feita pelos conselheiros Davis e Jair do CBH. Jamila (SEMARH) coloca 143 
a Câmara Técnica Permanente de Procedimentos de Outorga e Ações 144 
Reguladoras – CTPPOAR no chat para órgãos se candidatarem. CREA, BRK 145 

Ambiental, CBH/TO, SEINF, SEAGRO e ATS. João Carlos Farencena (SEINF) 146 
desiste da participação, em favor da SEAGRO. Os conselheiros votam a 147 
composição, que é aprovada por unanimidade. Seguem para a quinta e última 148 

Câmara, a Câmara Técnica Permanente do Plano Estadual de Recursos Hídricos 149 

– CTPPERH. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) informa que é a câmara técnica 150 
que acompanha o Plano Estadual de Recursos Hídricos, esse plano foi elaborado 151 
em 2011 e desde então é executado. Inscreveram-se: CI-LAGO, ATM, SEAGRO, 152 
AHITAR, SEINF, ATS, CBH/TO e FAET. Fizeram a votação, tendo cada órgão um 153 

número, proporam que fosse votado em cinco órgãos dos oito inscritos, e os mais 154 
votados permaneceriam na Câmara. Miguel (ENERGISA) sugere que seja feito 155 

uma proposição de alteração da legislação para que fique como órgão nato apenas 156 
um, SEMARH ou NATURATINS, e não os dois. Jamila Leime (SEMARH) responde 157 
que no Regimento Interno do Conselho, há a permissão de que os dois órgãos 158 
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abram mão de suas cadeiras natas nas Câmaras, mas isso não é do interesse de 159 

nenhum deles. Davis (CBH/TO) pede que providenciem para a próxima reunião a 160 
relação das presenças nas reuniões de CTP, seria algo que auxiliaria nas eleições 161 

da composição. Jamila Leime (SEMARH) informa que o controle de frequência é 162 
disponibilizado na página da SEMARH, das reuniões plenárias e de CT. E diz que 163 
trará um levantamento na próxima reunião, no entanto, de 2018 a 2020, só 164 
houveram reuniões da CTPAJ e da CTPFERH. Após apuração da votação, são 165 

participantes da CTPPERH, além da SEMARH e NATURATINS: CI-LAGO, 166 
SEAGRO, ATS, CBH/TO e FAET. Miguel (ENERGISA) disse que deveriam revisar 167 
a contabilização desses votos, pois aparentemente haviam erros. Jamila Leime 168 
(SEMARH) diz que será feita a recontagem dos votos. João Carlos Farencena 169 
(SEINF) pede atenção aos votos, pois têm suplentes votando, e se os dois 170 
conselheiros estiverem presentes na reunião, deve-se considerar apenas o voto do 171 

titular. Ficando acordado que seria feita conferência e enviada no e-mail dos 172 
conselheiros presentes para conhecimento. No ponto de pauta IX, o Secretário 173 
Executivo fala da Semana da Água não foi executada devido à pandemia. 174 
Ressaltando que ficaram prejudicados sem as ações, e que os Programas Pró-175 

Comitês, PROGESTÃO e QUALIÁGUA também ficaram comprometidos, foi feito o 176 
cancelamento de várias campanhas. Está sendo um ano difícil para a equipe. Aldo 177 
Azevedo (Secretário Executivo) agradece a presença de todos os conselheiros, 178 

lembra que este é um grande aprendizado para todos, agradece sua recondução à 179 
Secretaria Executiva do Conselho. Na tribuna livre, Itamar (CI-LAGO) parabeniza 180 
Aldo Azevedo (Secretário Executivo) pelo trabalho desenvolvido há muito tempo 181 
frente à esta Secretaria. Questiona também sobre o controle de frequência, dizendo 182 

que esse controle será reiniciado a partir de agora. Também pergunta como está 183 
sendo tratado o apoio aos Comitês, pois o CI-LAGO se colocou à disposição ainda 184 

em 2019 para fazer essa parceria e até agora não foi possível a participação efetiva. 185 
Aldo Azevedo (Secretário Executivo) fala que gostaria de ter abordado isso antes, 186 
mas não foi possível concluir a parceria pois o mandato de todos os conselheiros 187 

terminou na reunião de março. Além do parecer feito pela CTPAJ em sua reunião 188 

de março onde teriam que submeter a Plenária o termo de parceria para apoiar o 189 
Comitê de Bacias, não foi feito. Mas assim que formarem as Câmaras Técnicas, 190 
será submetido à apreciação, a CTPAJ rediscutirá a proposta do termo de parceria 191 

e provavelmente em setembro, na 41ª irão aprovar este termo. Será feita uma 192 
reunião extraordinária com essa pauta única, para submeter à apreciação do termo 193 
de parceria com o CI-LAGO pelo CERH se necessário. Davis (CBH/TO) reconhece 194 

excelente trabalho do Secretário Executivo. E solicita que seja apresentado numa 195 
próxima reunião o andamento da aplicação do FERH este ano, é importante 196 

esclarecer aos membros com relação aos recursos disponíveis para a segunda 197 
etapa do convênio com o Instituto Ecológica, e que em Gurupi foi aprovado os 198 
recursos para aplicação no plano de bacias deles neste ano, questionando também 199 

qual o andamento deste processo. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) fala que 200 
geralmente é feito na última reunião do ano, apresentam prestação de contas do 201 
ano atual e o planejamento para o ano seguinte. O orçamento do FERH para este 202 

ano reduziu consideravelmente, estão sendo cancelados convênios também. 203 

Antônio (BRK Ambiental) diz que os conselheiros no COEMA já estão bem 204 
avançados na nova resolução sobre os procedimentos de licenciamento ambiental 205 
e acredita que fique pronta ainda este ano. Porém, exclusivamente sobre recursos 206 
hídricos não estão tratando no COEMA, pois ficou definido que o CERH fará isso. 207 

É uma oportunidade para o CERH dar uma olhada ao lado do NATURATINS e ter 208 
uma resolução própria do CERH falando sobre a questão da outorga. Há 209 

necessidade dessa revisão, e a CTPPOAR tem que começar a trabalhar nesta 210 
minuta de resolução para que possam também aprovar essa resolução pelo CERH, 211 
e não mais vinculada ao COEMA. Já que o COEMA está fazendo isso e 212 
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apresentando nova resolução, caberia também ao CERH elaborar e aprovar sua 213 

própria resolução em relação às outorgas. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) 214 
diz que a observação do Antônio (BRK Ambiental) é pertinente, que a lei é de 2002, 215 

o decreto de 2005, então há um vazio muito grande entre o decreto e a execução. 216 
E pede que o NATURATINS realmente assuma a coordenação da CTPPOAR, para 217 
que ela venha a funcionar. Benjamin (CREA) parabeniza Aldo Azevedo 218 
(Secretário Executivo). Discursa também aos conselheiros que o CERH deverá ser 219 

mais atuante. Por exemplo, na Bacia do Rio Formoso o Conselho não é consultado, 220 
não participa das discussões daquela região. Onde se tem um judiciário impondo 221 
todos os trabalhos para o Instituto de Atenção às Cidades (IAC/UFT), sendo que o 222 
CERH que é tão bem composto não tem a sua importância dada nessas 223 
discussões. Por parte do judiciário, estão planejando inclusive a recontratação do 224 
IAC para revisão dos atos emitidos pelo NATURATINS. O CERH deve ser bem 225 

atuante nestas discussões, pois não há cenário mais adequado para elas. Aldo 226 
Azevedo (Secretário Executivo) manifesta que órgãos estaduais estão perdendo 227 
espaço, e criando órgãos paralelos como o IAC, e tudo que o IAC determina vale 228 
como lei para a Bacia, o que é muito ruim e causa a perda de credibilidade das 229 

pessoas no CERH como órgão gestor. Faz-se presente o medo de que apareça um 230 
terceiro órgão que se fortaleça e passe a deliberar. É lamentável que isso aconteça, 231 
e as coisas tem tomado um caminho muito difícil de reverter. O IAC não deve 232 

assumir o papel de órgão regulador de controle como é o NATURATINS, e 233 
infelizmente o que está acontecendo lá é isto. Jair (CBH/TO) fala que já estão em 234 
um processo de judicialização dentro da Bacia do Rio Formoso já se fazem 5/6 235 
anos, o Estado técnico se faz presente, mas o Estado político não. Na gestão de 236 

bacia compete ao CBH/TO resolver os conflitos, à SEMARH, ao NATURATINS e o 237 
CERH devem se fazer presentes. Mário (CBH/TO) também parabeniza o trabalho 238 

de Aldo Azevedo (Secretário Executivo). João Carlos Farencena (SEINF) pontua 239 
que na irrigação não é diferente do citado anteriormente sobre os Comitês de 240 
Bacias, sempre existe alguém que quer entrar no sistema para se projetar. É 241 

importante que os membros do CERH saibam que o assunto do Rio Formoso é 242 

uma questão existente a 6 anos, o que o IAC faz realmente é uma afronta, mas é 243 
um ciclo sem fim, pois eles não vão a uma reunião sem estar com o recurso na 244 
conta. É vergonhoso, mas é só o começo. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) 245 

fala que essa é a realidade, e todos os que trabalham com essa questão possuem 246 
um desabafo a fazer pois chegou no limite. Não se pode continuar agindo 247 
passivamente, devem se reunir o CERH com a CTPAJ para elaborar um documento 248 

se manifestando em relação a isso. Jamila Leime (SEMARH) sugere que os 249 
Comitês façam uma demanda por escrito direcionada ao CERH para que se possa 250 

formalizar o conhecimento do que está acontecendo, e o CERH autorize as 251 
Câmaras Técnicas a trabalharem. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) diz que é 252 
algo que sempre é discutido, mas nunca formalizado e seria a melhor forma 253 

mesmo. Aldo Azevedo (Secretário Executivo) encerra a reunião. Assinam esta ata 254 
os presentes na sua aprovação realizada na 61ª RO do CERH, realizada em 255 
plataforma virtual no dia 09 de setembro de 2020, conforme lista de votação do 256 

CHAT registrada nas páginas 3 e 4 de 13, anexadas a esta. PENDÊNCIAS DA 257 

REUNIÃO: Solicitar à PGE que participem como membro na CTPAJ; Apresentar 258 
na próxima reunião o controle de frequência nas Câmaras Técnicas do CERH; 259 
Apresentação do balanço das ações executadas do Plano Estadual de Recursos 260 
Hídricos; Convocar o NATURATINS para que assuma a coordenação da 261 

CTPPOAR; Fica pendente o documento elaborado pelo Comitê de Bacias 262 
Hidrográficas do TO um documento discorrendo sobre a situação da Bacia do Rio 263 

Formoso, e solicitando intervenção do CERH, com estudos das Câmaras Técnicas. 264 
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Murilo Ribeiro Brito   

Daniela dos Santos Batista 
Barros 

  

Procuradoria Geral do 
Estado - PGE 

Fernanda Raquel Freitas de 
Sousa Rolim 

  

Murilo Francisco Centeno   

Comunidade Científica 

Fernán Enrique Vergara 
Figueroa 

  

Sebastião Noleto Júnior    

Concessionária de 
Serviço Público de 
Abastecimento de Água - 
BRK Ambiental 

Antonio Rodrigues da Silva 
Neto 

  

Lucy Barbosa Melo Santos   

Concessionária de 
Fornecimento de Energia 
Elétrica - Energisa 
Tocantins Distribuidora 
de Energia S/A 

Miguel Pinter Júnior   

Maurício Teles Azevedo   

Federação da Agricultura 
do Estado do Tocantins - 
FAET 

Carlos Ribeiro Soares   

José Carlos Senhorini   
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Federação dos 
Trabalhadores na 
Agricultura do Estado do 
Tocantins - FETAET 

Maria Guanamar Soares de 
Souza 

  

Antônio Benedito da Silva 
Filho 

  

Federação das Indústrias 
do Estado do Tocantins - 
FIETO 

Carlos Wagno Maciel 
Milhomem 

  

José Roberto Fernandes   

Consórcio Intermunicipal 
para Gestão 
Compartilhada da Bacia 
Hidrográfica do Médio 
Tocantins - CI - LAGO 

Itamar da Silva Xavier   

Ryan Diógenes Brasil Mendes 
Arruda 

  

Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia 
do Estado do Tocantins - 
CREA - TO 

Benjamin Frederico Anders   

Rodrigo Martins Ribeiro   

Administração Hidroviária 
do Tocantins e Araguaia - 
AHITAR 

Estela Maris Pereira de 
Sousa 

   

Pedro Alves da Silva    

Organização Não 
Governamental – 
ONG/IDAHRA/AMEAMA 

sem indicação    

Luiza Luana Reis Vida    

Secretaria de Estado da 
Indústria, Comércio e 
Serviços - SICS 

Geanny Carlos de Almeida 
Pinheiro 

  

Marcondes Martins Gomes de 
Oliveira 

  

Agência Tocantinense de 
Saneamento - ATS 

Marcos Antônio da Silva 
Júnior 

  

Sued Magno Costa Ferreira   

Comitê de Bacias 
Hidrográficas do Estado 
do Tocantins 

Davis Miranda de Souza   

Jair da Costa Filho   

Comitê de Bacias 
Hidrográficas do Estado 
do Tocantins 

Agrest Bonival Silveira   

Ayranan Leite Anunciação 
Suzuki 

  

Comitê de Bacias 
Hidrográficas do Estado 
do Tocantins 

Mário Sena Filho   

Asafe Santa Barbara Gomes   

Coordenadoria Estadual 
de Proteção e Defesa 
Civil 

Erisvaldo de Oliveira Alves  

Alex Matos Fernandes  

   

Instituições Ausentes 

Procuradoria Geral do Estado do Tocantins - PGE 

Comunidade Científica 

Organização Não Governamental 
 
SGD: 2020/39009/002521 
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CBMTO - DEFESA CIVIL 08:17
MAJOR MATOS

Antonio Rodrigues 08:17
Antonio Rodrigues da Silva Neto - BRK Ambiental | Saneatins

CBMTO - DEFESA CIVIL 08:17
Estou resolvendo

em instantes com audio

CBMTO - DEFESA CIVIL 08:19
Estou com dois dispositivos, um audio e outro texto

Maria Coelho 08:23
bom dia 

Maria Cristina CBHSAST

sim

ok grata

SRA SINDICATO 08:24
Carlos - FAET

Você 08:24
Senhores Conselheiros e Convidados, você está participando da 41ª RO do CERH. Bem vindos à segunda 
reunião ordinária virtual do CERH. Gentileza informar seu nome completo, o órgão que representa e sendo 
conselheiro se é titular ou suplente ou se é convidado, pois esse documento será considerado a lista de 
presença desta reunião.

Asafe Gomes 08:24
Asafe Santa Barbara Gomes - CBHSAST

CBMTO - DEFESA CIVIL 08:24
MAJOR ALEX MATOS FERNANDES DEFESA CIVIL ESTADUAL, SUPLENTE

SRA SINDICATO 08:24
CARLOS RIBEIRO SOARES - FAET

Fernán Vergara 08:25
Fernán Enrique Vergara Figueroa - UFT

Itamar Xavier 08:25
Itamar Xavier - CI -Lago

Aldo Azevedo 08:25
Aldo Araujo de Azevedo-Sec. Executivo do CERH
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Maria Coelho 08:25
sim

FERNANDA ROLIM 08:25
Fernanda Raquel Freitas de Sousa Rolim- Procuradoria Geral do Estado

José Roberto Fernandes 08:25
Fernandes - FIETO

Joao Carlos Farencena 08:25
João Carlos Farencena - Titular - SEINF - TO

Luiza Vida Bessa 08:26
Luiza Luana Reis Vida - suplente- Amean

Maria Coelho 08:26
bom dia a todos

Gabinete do Secretário - SEAGRO 08:26
Bom dia, Thiago Dourado e José Américo da Seagro

sebastiao junior 08:26
Sebastião Noleto Júnior - Suplente - Unicatólica

Bom dia a todos!

Dayana 08:26
Dayana Aires M. Cantuaria - ATM

Bom dia!!

pedro alves 08:27
Pedro Alves  suplente  AHITAR/DNIT

Antônio Cássio Oliveira Filho 08:27
Antonio Cassio Oliveira Filho - SEAGRO - Suplente

Antonio Rodrigues 08:27
Antonio Rodrigues da Silva Neto - BRK Ambiental | Saneatins (Conselheiro Titular)

Fernán Vergara 08:28
obrigado

Você 08:29
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Seu voto na aprovação da Ata da 40ª RO do CERH (SGD: 2020/39009/002521); realizada em 10/06/2020 
também será considerado sua assinatura do documento:

Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém

Aldo Azevedo 08:30
1

CBMTO - DEFESA CIVIL 08:30
1

Antonio Rodrigues 08:30
1

Itamar Xavier 08:30
1

FERNANDA ROLIM 08:30
3

Fernán Vergara 08:30
3

Asafe Gomes 08:30
1

José Roberto Fernandes 08:30
1

Antônio Cássio Oliveira Filho 08:30
1

SRA SINDICATO 08:30
1

RENATO JAYME 08:30
1

Rafael Roques Felipe 08:30
1

pedro alves 08:30
1

Luiza Vida Bessa 08:30
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1

Joao Carlos Farencena 08:30
1

Dayana 08:30
Desculpe estava em ligacao.... obrigada...

1

sebastiao junior 08:30
3

Geanny Carlos Pinheiro 08:32
1

Você 08:33
Resultado: 
Proposta 1 – 14 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 3 Votos 

Gorete Cordeiro 08:38
Gorete Cordeiro SEMARH/TO convidada

Gabinete do Secretário - SEAGRO 08:40
Seagro

FERNANDA ROLIM 08:40
Procuradoria Geral do Estado

Asafe Gomes 08:40
Comitês

Você 08:42
Seu voto na aprovação da nova composição da CTPAJ do CERH: 
Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém

CBMTO - DEFESA CIVIL 08:42
1

Davis Miranda de Souza 08:42
1

Fernán Vergara 08:42
1
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Aldo Azevedo 08:42
1

FERNANDA ROLIM 08:42
1

Rafael Roques Felipe 08:42
1

Antonio Rodrigues 08:42
1

Itamar Xavier 08:42
1

José Roberto Fernandes 08:42
1

SRA SINDICATO 08:42
1

Geanny Carlos Pinheiro 08:42
1

pedro alves 08:42
1

Asafe Gomes 08:42
1

Joao Carlos Farencena 08:42
1

Luiza Vida Bessa 08:43
1

Você 08:43
Resultado: 
Proposta 1 – 14 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 0 Votos 

Você 08:47
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Seu voto na aprovação do Processo da CI-LAGO (Processo SGD nº 2020/39001/000004); 
Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém 

Você 08:48
Seu voto na aprovação da minuta de resolução que referendará a Resolução nº 94/2020 do Processo do 
PROCOMITÊS (Processo SGD nº 2020/39001/000015); 
Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém

Aldo Azevedo 08:48
1

Davis Miranda de Souza 08:48
1

Rafael Roques Felipe 08:48
1

Joao Carlos Farencena 08:48
1

Fernán Vergara 08:48
3

Itamar Xavier 08:48
1

Asafe Gomes 08:48
1

Luiza Vida Bessa 08:48
3

Antonio Rodrigues 08:49
1

José Roberto Fernandes 08:49
1

FERNANDA ROLIM 08:49
3

Dayana 08:49
1
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CBMTO - DEFESA CIVIL 08:49
3

pedro alves 08:49
3

SRA SINDICATO 08:49
1

sebastiao junior 08:49
3

Você 08:50
Resultado: 
Proposta 1 – 10 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 6 Votos

Antônio Cássio Oliveira Filho 08:50
3

Você 08:51
Resultado - Correção: 
Proposta 1 – 10 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 7 Votos

Geanny Carlos Pinheiro 08:55
1

Você 08:56
Resultado - Correção: 
Proposta 1 – 11 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 7 Votos

Conselho Pátria Amada 09:01
Resultado - Correção: 
Proposta 1 – 11 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 6 Votos

Davis Miranda de Souza 09:01
Gostaria de falar

Você 09:05
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Seu voto na aprovação do Processo da CI-LAGO (Processo SGD nº 2020/39001/000004); 
Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém

Gabinete do Secretário - SEAGRO 09:05
'1

Aldo Azevedo 09:05
1

Davis Miranda de Souza 09:05
1

Asafe Gomes 09:05
1

SRA SINDICATO 09:05
1

Luiza Vida Bessa 09:05
1

CBMTO - DEFESA CIVIL 09:05
1

Joao Carlos Farencena 09:05
1

FERNANDA ROLIM 09:05
1

Antonio Rodrigues 09:05
1

José Roberto Fernandes 09:06
1

Rafael Roques Felipe 09:06
1

Fernán Vergara 09:06
1

Itamar Xavier 09:06
1
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sebastiao junior 09:06
1

pedro alves 09:06
1

Geanny Carlos Pinheiro 09:06
1

Você 09:06
Resultado: 
Proposta 1 – 16 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 0 Votos

Secretaria do Meio Ambiente e Recursos Hídricos 09:07
feito

Davis Miranda de Souza 09:12
Sim, a leitura

CBMTO - DEFESA CIVIL 09:12
Isto, estou com o Aldo

Você 09:20
Seu voto na aprovação da minuta de resolução que delega ao CI-LAGO o exercício e competências de agência 
de Bacia Hidrográfica junto aos Comitês das Bacias Hidrográficas dos Rios Formoso, Manuel Alves da 
Natividade, Lontra e Corda, Lago de Palmas e Santo Antonio e Santa Tereza: 
Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário 
Proposta 3 - Abstém

CBMTO - DEFESA CIVIL 09:20
OK

Aldo Azevedo 09:20
1

Rafael Roques Felipe 09:20
1

Joao Carlos Farencena 09:20
1

CBMTO - DEFESA CIVIL 09:20
1



09/09/2020 Meet: 41ª RO CERH 09.09.2020 8h

https://meet.google.com/wdu-buic-sub 10/13

Luiza Vida Bessa 09:20
1

pedro alves 09:20
1

sebastiao junior 09:21
1

Antonio Rodrigues 09:21
1

SRA SINDICATO 09:21
1

Dayana Aires 09:21
1

FERNANDA ROLIM 09:21
1

Itamar Xavier 09:21
1

Asafe Gomes 09:21
1

Fernán Vergara 09:21
1

Davis Miranda de Souza 09:21
1

José Roberto Fernandes 09:21
1

RENATO JAYME 09:21
1

Geanny Carlos Pinheiro 09:21
1

Gabinete do Secretário - SEAGRO 09:21
1

Você 09:22
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Resultado: 
Proposta 1 – 17 Votos 
Proposta 2 – 0 Votos 
Proposta 3 – 0 Votos

Fernán Vergara 09:43
queria me colocar

Itamar Xavier 09:45
Gostaria de falar, considerando Câmara Técnica Permanente Plano Estadual de Recursos Hídricos - CTPPERH

José Roberto Fernandes 09:51
Sr. Presidente, solicito manifestação.

FERNANDA ROLIM 09:55
Fernanda rolim

Joao Carlos Farencena 10:05
SOLICITO O USO DA PALAVRA POR FAVOR.

Fred Anders 10:06
BENJAMIN - Crea/TO - Presente

Só pude entrar agora

Reunião SEMARH 10:08
Bom dia Benjamim, bem vindo!!

Luiza Vida Bessa 10:12
eu vou ter que sair por uns 15 minutinhos. ja volto.

Reunião SEMARH 10:12
ok Luísa

Gorete Cordeiro 10:12
Ação 1070/2016

Fernán Vergara 10:17
queria falar

Fred Anders 10:20
Encerrou as inscrições para fala?

Reunião SEMARH 10:21
sim

Fernán Vergara 10:25
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eu tb não, e a concordância desde que se cumpra a regra semafórica

Davis Miranda de Souza 10:26
Questão de Ordem!

Me parece que já está em discussão o mérito da questão?

Fred Anders 10:39
BENJAMIN F ANDERS - CREA-TO- TITULAR

Itamar Xavier 10:39
Peço a palavra nos informes

Geanny Carlos Pinheiro 10:40
Geanny Carlos de Almeida Pinheiro - Secretaria da Indústria, Comércio e Serviços - titular

Lontra e Corda Tocantins 10:40
Mario Roberto Lontra e Corda , nossos titulares e suplentes tiveram problema para entrar .

sebastiao junior 10:40
Sebastião Noleto Júnior - Unicatólica - Suplente

Fred Anders 10:40
ME INSCREVO

Lontra e Corda Tocantins 10:40
Estou como convidado

Itamar Xavier 10:40
sim

Jair da Costa Oliveira Filho 10:40
Jair da Costa Oliveira Filho. 
Presidente do CBHRF 
SUPLENTE

Itamar Xavier 10:41
Solicito a palavra

Fred Anders 10:44
Faremos

Maria Coelho 10:49
Agradeço por particiar

Davis Miranda de Souza 10:51
Titular: Davis Miranda de Souza CBHs
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Rafael Roques Felipe 10:51
Rafael Felipe - Naturatins

pedro alves 10:51
bom dia

Asafe Gomes 10:51
Obrigada

CBMTO - DEFESA CIVIL 10:51
Tenha todos um bom dia!!

Davis Miranda de Souza 10:51
Boa tarde a Todos!!!

Fernán Vergara 10:51
obrigado

Luiza Vida Bessa 10:51
tenha uma ótima tarde. obrigada 

SRA SINDICATO 10:51
Muito obrigado a todos


